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БЕБИ-БОКСЫ ОТДАДУТ В РЕГИОНЫ 

 

Комитет Госдумы по федеративному устройству и вопросам местного 

самоуправления поддержал законопроект о беби-боксах, согласно которому 

решение об их создании передается субъектам РФ. Одобрив идею концепту-

ально, депутаты указали и на ряд ее недостатков. Например, в законопроекте 

не прописана возможность вернуть ребенка для родителей, которые переду-

мали отдавать его. 

Сейчас на рассмотрении в Госдуме находятся сразу три законопроекта 

о беби-боксах. Первый, внесенный в декабре 2015 года группой сенаторов, 

предлагает легализовать их работу, второй, (июнь 2016 года), — напротив, 

запретить. Оба не прошли ни одного обсуждения в нижней палате. 

Инициатива, рассмотренная комитетом по федеративному устройству 

(внесена в Госдуму в марте этого года), является компромиссной. Законопро-

ект предлагает оставить окончательное решение о создании беби-боксов за 

субъектами РФ — в зависимости от «демографической обстановки, культур-

ных и других местных традиций». 

Поправки вносятся в закон «Об основных гарантиях прав ребенка в 

РФ». Как говорится в пояснительной записке к проекту, сейчас на террито-

рии России уже эксплуатируются несколько десятков «мест для анонимного 

оставления ребенка», однако порядок их использования не регулируется за-

конодательством. 

Если закон будет принят, регионы сами решат, нужны ли им беби-

боксы. А Минздрав разработает единые требования для этих устройств и по-

рядок их эксплуатации. Также будет определен и общий алгоритм действий 

при обнаружении там новорожденных. 

Авторы полагают, что «шаговая доступность» беби-боксов позволит 

значительно сократить число убийств матерями своих детей, фактов оставле-

ния детей в опасности и количество абортов. (https://izvestia.ru/news/687038) 

 

ПАРЛАМЕНТАРИИ ВОЗЬМУТ НА СЕБЯ ОБЕСПЕЧЕНИЕ  

БЕЗОПАСНОСТИ РАННЕЙ СЕТЕВОЙ ЖИЗНИ ДЕТЕЙ 

 

17 апреля, в Совете Федерации обсуждалась детская безопасность в 

информационном пространстве. Уровень суицидов среди подростков по-

прежнему остается очень высоким, поэтому, по мнению депутатов, очень 

важной задачей остается – научить детей пользоваться безопасным интерне-

том. А также занять их свободное время секциями и кружками. 

Государство бьет тревогу, пишет «Московский комсомолец». По дан-

ным последних опросов, сегодня 92% детей начинают полноценную сетевую 

жизнь в возрасте моложе 10 лет. А там им могут встретиться и педофилы, и 
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наркоторговцы, и экстремисты с террористами, и «синие киты» — клубы 

юных самоубийц. Родители, НПО мнению депутатов, защитить своих отпры-

сков от этой напасти не могут: по данным руководителя проекта «Сетевичок» 

Сергея Абрамова, в сетях дети в среднем торчат по 2,5 часа в день, а обща-

ются с родителями всего по 15–20 минут. Так что единственный выход, с 

точки зрения властей, — не надеясь на семью, взять взаимоотношения ре-

бенка с Интернетом под свой жесткий контроль.  

Проведения уроков безопасного Интернета в школе уже недостаточно, 

заявила министр образования Ольга Васильева на слушаниях в Совете Феде-

рации. В Федеральный государственный образовательный стандарт будут 

внесены поправки, позволяющие включать обучение безопасному поведению 

в Интернете начиная с младших классов, включая этот курс в любые предме-

ты и внеучебные мероприятия. Впрочем, лучше всего вообще отвлечь детей 

от Интернета, подчеркнула министр. Правда, тогда им обязательно придется 

дать что-то взамен. И что это будет — уже понятно: дополнительное образо-

вание, то есть кружки и секции («Ранняя сетевая жизнь и ее последствия»). 

«С 1 января 2017 года Роскомнадзором заблокировано более 4 тысяч 

групп и личных страниц, содержащих соответствующие призывы», - расска-

зал министр связи и массовых коммуникаций Николай Никифоров. Минком-

связь и Роскомнадзор ведут круглосуточный мониторинг Интернета и нахо-

дятся в постоянном контакте с администраторами соцсетей для оперативного 

пресечения распространения опасного контента. Однако только запретами 

проблему не решить, уверен Николай Никифоров. «На наш взгляд, главная 

задача - не идти по пути создания некоего стерильного информационного 

пространства, а научить наших детей пользоваться безопасным Интернетом, 

который дает колоссальные возможности с точки зрения их саморазвития, 

получения образования», - цитирует его слова «Российская газета». «Какое 

бы мы стерильное пространство ни создавали, в него все равно может по-

пасть тот или иной вирус», - добавил министр Никифоров. Альтернативой 

вредной для детей информации в Сети должен стать «позитивный контент», 

причем не только в Сети. «Это развитие детского книгоиздания, детских 

СМИ, увеличение в целом детских, юношеских образовательных программ в 

объеме вещания общероссийских телеканалов», - считает Никифоров. По его 

словам, доля таких передач сейчас составляет 21 процент, к 2018 году плани-

руется «довести данный показатель до 25 процентов» («Одиночество в се-

ти»).  

 

ГОСДУМА ПОЛУЧИТ НОВЫЙ РЕСУРС 

ЗАКОНОПРОЕКТЫ ОБЪЕДИНЯТ В ФОРМАТЕ БОЛЬШИХ 

ДАННЫХ 

 

Госдума может перейти на работу с «большими данными» (big data; со-

вокупность методов обработки больших объемов информации). Проект соот-

http://zagolovki.ru/article/18Apr2017/set_
http://zagolovki.ru/article/18Apr2017/sovfed
http://zagolovki.ru/article/18Apr2017/sovfed


3 

 

ветствующего электронного ресурса разрабатывает Институт развития пар-

ламентаризма. 

Портал будет содержать информацию обо всех стадиях работы над за-

конопроектами (количество чтений, поправок, отзывов, согласований), а дос-

туп к нему смогут получить все желающие. По мнению авторов, такой ресурс 

сделает работу Госдумы более прозрачной и позволит избежать лоббизма со 

стороны отдельных структур. Эксперты полагают, что переходить на работу 

с «большими данными» надо было уже давно, и напоминают, что у нижней 

палаты есть аналогичные базы законопроектов. 

Ресурс объединит все данные по законопроектам, которые накопились 

за время работы российского парламента, то есть с 1993 года: межведомст-

венные согласования, отзывы из министерств и ведомств, время прохожде-

ния законопроектов по комитетам Госдумы. По словам разработчика, это бу-

дет хранилище больших данных. Кроме того, ресурс позволит проследить за 

активностью депутатов Госдумы. 

Проект планируется реализовать на технической базе аппарата Госду-

мы. Запустить глобальный электронный ресурс планируется уже в осеннюю 

сессию Госдумы. (https://izvestia.ru/news/687647) 

 

ПОДАРОК КО ДНЮ РОЖДЕНИЯ: ЭКСПЕРТЫ СЧИТАЮТ  

«НЕ ЛУЧШИМ» МОМЕНТ, ЧТОБЫ ЗАХОРОНИТЬ ЛЕНИНА 

 

В четверг, 20 апреля, группа депутатов из «Единой России» и ЛДПР 

внесли в Госдуму на рассмотрение законопроект, предусматривающий захо-

ронение тела Владимира Ленина. Через некоторое время единороссы отозва-

ли свои подписи под законопроектом. В партии КПРФ уверены, что дискус-

сия о выносе тела из Мавзолея – это попытка отвлечь внимание общества от 

острых проблем. 

Под документом подписались три единоросса (Виталий Бахметьев, Ни-

колай Брыкин и Евгений Марченко) и три члена фракции ЛДПР (Владимир 

Сысоев, Иван Сухарев и Александр Курдюмов). Депутаты хотят дополнить 

действующий закон «О погребении и похоронном деле» новой статьей под 

названием «Перезахоронение» - таковым предлагается назвать «проведение 

эксгумации (извлечение из мест захоронения останков, перевозку извлечен-

ных останков или праха и захоронение останков в ином месте захоронения». 

В пояснительной записке подчеркивается, что законопроект «не устанавли-

вает конкретные сроки, что позволяет учесть политическую ситуацию, соци-

альные настроения, а также мнение всех заинтересованных сторон». И речь 

должна идти именно о «перезахоронении», потому что юридически Ильич 

уже похоронен, полагают депутаты, и ссылаются на Постановление ЦИК 

СССР от 25 января 1924 года. РПЦ, как заявляет газета «Московский комсо-

молец», за захоронение тела Ленина, но при этом не призывает сделать это 

немедленно, чтобы не спровоцировать раскол. Президент Владимир Путин 

тоже ранее призывал подходить к этому вопросу «аккуратно». В финансово-
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экономическом обосновании к законопроекту приводятся такие цифры: рас-

ходы на медико-биологические работы по сохранению прижизненного обли-

ка тела Ленина в 2016 году составили около 13 млн. рублей, при этом еже-

годно в бюджет закладываются средства на «возможное захоронение высше-

го лица государства», и в 2016 году, к примеру, речь шла о 4,6 млн. рублей 

(796 тысяч на захоронение и 3,9 млн. на перезахоронение). «Таким образом, 

перезахоронение можно осуществить на счет средств, выделенных на сохра-

нение прижизненного облика тела Ленина»,- говорится в документе («Закон 

о перезахоронении Ленина»). 

«Идея новая по форме, но стара по сути. Мы не будем ни обсуждать, ни 

даже комментировать идеи гробокопателей», – заявил газете «Коммерсантъ» 

зампред ЦК КПРФ по идеологии Дмитрий Новиков. «При Борисе Ельцине 

частые дискуссии о Мавзолее всегда предшествовали каким-то социально-

экономическим и политическим катаклизмам. Теперь, похоже, она вновь 

должна отвлечь внимание общества от реально острых проблем», – напомнил 

изданию секретарь ЦК КПРФ по информационно-аналитической работе Сер-

гей Обухов. «Никто не может предсказать, как отреагирует наша русская ду-

ша на захоронение Ленина»,— полагает завкафедрой политической психоло-

гии МГУ Елена Шестопал. Она не исключает, что 100-летие Октябрьской ре-

волюции может «разбалансировать общество». «Есть это ощущение и во вла-

сти», – говорит Шестопал. По мнению эксперта, «захоронение Ленина не 

станет актом гражданского примирения», к тому же «будировать этот вопрос, 

когда общество размышляет о возможности третьей мировой войны – не 

лучший момент» («Единороссы отказались выносить Ленина»).  

 

ВСТРЕЧАМ ДЕПУТАТОВ С ИЗБИРАТЕЛЯМИ  

НАШЛИ НОВУЮ ФОРМУ 

 

В случае если встреча депутата с избирателями будет проходить без 

звукоусиливающих устройств — мегафона или микрофона, — он сможет не 

согласовывать ее проведение с местными властями. Если же аппаратура не-

обходима, то срок подачи уведомлений о таких встречах планируется сокра-

тить до трех дней. В законе «О митингах» может появиться новая форма 

публичных мероприятий — «встреча депутата (депутатов) с избирателя-

ми». Соответствующие поправки к законопроекту, приравнивающему такие 

мероприятия к митингам, внес зампредседателя комитета по госстроительст-

ву Госдумы Рафаэль Марданшин.  

В законе «О митингах» может появиться новая форма публичного ме-

роприятия — «встреча депутата с избирателями» наряду с пикетами, митин-

гами, собраниями, шествиями и демонстрациями. Такие встречи должны 

подразумевать, главным образом, отчет депутата о его работе и «сбор нака-

зов» избирателей. Такая форма будет распространяться на депутатов всех 

уровней. Соответствующие поправки к законопроекту, приравнивающему 
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встречи депутатов с избирателями, внес вчера зампредседателя думского ко-

митета по законодательству Рафаэль Марданшин («Единая Россия»).  

— В соответствии с поправками, предлагается сделать уведомление о 

проведении такого мероприятия не позднее чем за три дня — аналогично с 

пикетированием, проводимым группой лиц, — пояснил Мардашин «Извес-

тиям». — При этом предлагается отказаться от уведомления в случае, если 

депутату не требуется звукоусиливающее оборудование для общения с изби-

рателями. Существует ряд случаев, когда депутат просто не может уведомить 

о мероприятии — это и спонтанная встреча с избирателями, и поход по дво-

рам, и реакция депутата на экстренное событие. 

Напомним, законопроект был внесен в Госдуму депутатом от Москвы 

Ириной Белых («Единая Россия») в феврале 2017 года. Позже к нему присое-

динились несколько единороссов. Согласно документу, проведение встреч 

депутата с избирателями «в форме публичных мероприятий» осуществляется 

в соответствии с законодательством о митингах. Таким образом, организато-

ры будут обязаны согласовывать их проведение с властями. Уведомление 

предлагалось подавать за 7–10 дней до мероприятия.  

5 апреля Госдума приняла инициативу в первом чтении. Однако пред-

ставители оппозиционных фракций раскритиковали законопроект, после че-

го для подготовки текста ко второму чтению была сформирована межфрак-

ционная рабочая группа.  

Сейчас депутаты также обсуждают возможность введе-

ния административной ответственности для чиновников за неправомерный 

отказ в предоставлении площадок для встреч. Для этого, в частности, предла-

гается разработать отдельный законопроект, который вносит поправки в Ко-

АП, рассказал «Известиям» вице-спикер от ЛДПР Игорь Лебедев. 

— Мы сейчас продумываем, каким образом закрепить ответственность 

для муниципальных чиновников в случае, если при соблюдении всей проце-

дуры помещение так и не будет выделено. Размеры штрафов пока обсужда-

ем, но вряд ли они будут большими — зарплаты у чиновников маленькие, —

 пояснил Игорь Лебедев. 

Ранее участники рабочей группы рассказали «Известиям», что также 

предлагалось упростить способ подачи уведомления, например, не самим де-

путатом, а его помощником, и не только лично, но и посредством телеграм-

мы, письма или электронной почты. Также шла речь и о том, чтобы устано-

вить аналогичные правила для встреч с населением всех избранных полити-

ков, а не только депутатов — например, сенаторов или глав муниципалите-

тов. Однако эти предложения не вошли в редакцию, подготовленную ко вто-

рому чтению. (https://izvestia.ru/news/688964) 
 

 

 

 

 

 

Аналитический отдел 
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